

METAS QUE ABORDA LA INICIATIVA: **4.1** Para 2030, velar porque todas las niñas y todos los niños terminen los ciclos de la enseñanza primaria y secundaria, que ha de ser gratuita, equitativa y de calidad y producir resultados escolares pertinentes y eficaces. **4.7** Para el año 2030, asegurar que todos los alumnos adquieran los conocimientos y habilidades necesarias para promover el desarrollo sostenible, incluyendo, entre otros, a través de la educación para el desarrollo sostenible y estilos de vida sostenibles, los derechos humanos, la igualdad de género, la promoción de una cultura de paz y no violencia, la ciudadanía global y la apreciación de la diversidad cultural y de la contribución de la cultura al desarrollo sostenible.



Resumen Ejecutivo

Edenor considera que el apoyo a la educación es fundamental para el desarrollo de la comunidad en la que está inmersa. Alineado con ello y complementado con la estrategia de responsabilidad social de la compañía, se realizan inversiones en distintos programas que promuevan una educación equitativa y de calidad.

Para cada nivel educativo se desarrollan distintos programas, comenzando en el nivel primario y finalizando en el nivel universitario.

: Nivel primario: desde 1998 se lleva a cabo el programa edenorchicos, que recorre escuelas primarias ubicadas en nuestra área de concesión llevando un taller educativo y participativo cuyo eje temático es la energía eléctrica.

: Nivel secundario: desarrollamos un programa de becas y tutorías para alumnos de escuelas técnicas que se encuentran en el área de concesión, el taller "Mi Primer Empleo" y las Prácticas Profesionalizantes.

: Nivel universitario: tenemos un programa de becas que busca apoyar sus estudios en carreras que sean afines a nuestro negocio.

Durante 2018 y durante estos meses del 2019 se afianzó la alianza con la Fundación RECIDUCA y se continúa buscando constantemente acciones para la reducción de residuos que se envían a disposición final. Para lograr este objetivo el foco se encuentra en recuperar materiales reutilizables o reciclable, siendo ellos: papel, cartón, plástico, vidrio, metales, etc. Luego del retiro y venta de estos materiales por parte de la fundación, se contribuye con un porcentaje de una beca para que un alumno pueda concluir sus estudios.

Asimismo, edenor implementa planes de formación académica y técnica de los empleados propios y de los pertenecientes a empresas que prestan servicio. Con ello se elevan los niveles de empleabilidad, no solo internos, sino también de toda su cadena de valor, aumentando los conocimientos necesarios para desarrollar las actividades diarias de una manera más eficiente y segura.

Objetivo:
GARANTIZAR UNA EDUCACIÓN INCLUSIVA, EQUITATIVA Y DE CALIDAD Y PROMOVER OPORTUNIDADES DE APRENDIZAJE DURANTE TODA LA VIDA PARA TODOS.

#ODSConexos:

ODS 17 Alianzas para lograr los

#TipoDeIniciativaYLocalización:

Provincia: **Buenos Aires**

#PalabrasClave: "Reciclaje", "Reutilizar", "Reducir", "Fundación", "Alianzas", "Educación", "Becas", "Eficiencia", "Medio Ambiente", "Desarrollo Sostenible".

Descripción

• Antecedentes

En línea con la meta 4.1, edenor lleva a cabo el Programa de Becas y Tutorías a alumnos de escuelas técnicas y universitarios. Este apoyo, que es tanto económico como educativo, se

considera estratégico debido a que se contribuye con el desarrollo y progreso de los alumnos y se los prepara para afrontar el mundo laboral.

A su vez, los alumnos que estén cursando el último año del secundario participan del taller “Mi primer empleo”, allí se les brinda una asesoría sobre cómo deben desempeñarse en el mundo laboral, se los instruye en la elaboración de un correcto curriculum vitae, se les da consejo sobre qué aspectos deben tener en cuenta a la hora de una entrevista laboral, y se les brinda herramientas para que puedan encontrar su próximo empleo.

Por otro lado, se desarrolla un programa destinado a los alumnos de 7mo año de las escuelas técnicas para puedan realizar las prácticas profesionalizantes necesarias para finalizar sus estudios.

Por último, se implementa un programa de becas a alumnos que realicen una carrera universitaria vinculada con el negocio de la empresa, ya sea ingeniería eléctrica, electromecánica, industrial, entre otras.

Los programas anteriormente descriptos están orientados a la permanencia en el sistema educativos de los jóvenes que tienen cierta vulnerabilidad desde el punto de vista económico-social. La inversión en estos programas promueve una educación equitativa y de calidad que contribuye el desarrollo social, económico y cultural de nuestro país.

El fortalecimiento del vínculo con la Fundación RECIDUCA contribuye con la misión de acompañar a jóvenes en riesgo de deserción escolar para que logren finalizar sus estudios secundarios, amplíen sus oportunidades de empleo y promuevan el cuidado ambiental.

A través de la educación y utilizando herramientas pedagógicas apropiadas para la edad se busca concientizar a los niños acerca del uso correcto de esta energía en sus vidas cotidianas. También se brinda información acerca del uso eficiente y seguro de la electricidad.

El espectáculo es protagonizado por dos actores en los roles del profesor Voltio, un científico experto en electricidad, y Luz, una inquieta alumna ávida de conocimiento en la materia. También se proyecta un video con un simpático personaje, Amperito, que actúa como nexo entre los actores y el público. Al final de cada función, se entrega a los alumnos un cuadernillo con consejos, juegos e información ampliada de cada tema.

Con esta iniciativa se busca crear conciencia en los chicos acerca de los riesgos y beneficios que tiene la energía eléctrica. Enseñándoles cómo se produce, como hay que utilizarla y que precauciones se deben tener. Estos a su vez actúan como agentes multiplicadores, transmitiendo los conocimientos a su familia.

El programa prevé continuar con las visitas, sumando nuevas tecnologías que optimicen la transmisión de conocimientos y concientización en los chicos.

• Barreras encontradas

OTRAS

Problemas de logística para la recolección de los residuos. Las ONG no disponen de infraestructura para poder retirar los materiales.

• Contribución de la iniciativa al ODS correspondiente

En cuanto al programa de Reciclaje, el Depósito Garín (deposito central de edenor) separa aquellos residuos reciclables (cartón y embalajes) que luego serán donados a la fundación RECIDUCA. Hasta agosto del 2019 se han reciclado un total de 13.375kg de cartón y 499kg de

de film plástico siendo 1.661% y un 91% respectivamente más que todo lo gestionado en 2018. Con ello edenor superará holgadamente el 9 % de una beca que registró en el 2018 para que un niño continúe sus estudios y así pueda desarrollarse y capacitarse para su futuro.

El programa de Becas y Tutorías que tiene edenor junto a la Fundación Pampa actualmente se está becando a más de 300 alumnos de escuelas técnicas. El apoyo es económico y académico con la finalidad de que estos alumnos culminen sus estudios secundarios.

El programa de Practicas Profesionalizantes comenzó en 2018. Durante el 2019, el programa alcanza a 40 alumnos, estos pertenecen a escuelas técnicas que se encuentran en nuestra área de concesión.

El programa de becas a alumnos de universidades del 2019 está becando a 20 alumnos.

Alineado con el indicador 4.7 en edenor continuamos con el programa edenorchicos, el mismo se desarrolla desde 1998 de manera ininterrumpida. En estos más de 20 años se han visitado más de 2700 escuelas y el taller alcanzó a más de 1.350.000 chicos. La iniciativa se desarrolla a través de una obra de teatro que, en lenguaje accesible para todos y especialmente orientado a los más chicos, explica el funcionamiento de la electricidad, el uso inteligente de la energía, su uso seguro, tanto en el hogar como en la calle y otros aspectos fundamentales de la energía eléctrica.

• Alianzas

PÚBLICAS PROVINCIALES

PÚBLICAS MUNICIPALES

SECTOR ACADÉMICO

ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL

• Anexo

